

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 194/Miércoles 5 de octubre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Cuba no era un paraíso ni una excepción. \(Rebelión\).](#)
- [La política de EE.UU. hacia Cuba y la carrera por la perforación petrolera. \(The Hill\).](#)

DE CUBA

- [Recibe Machado Ventura a Vicepresidenta Primera del Perú AFP/NTX.](#)
- [Destaca visita de Marisol Espinoza EFE.](#)
- [Exigen en Europa liberación de los Cinco PL.](#)
- [Sindicalistas latinoamericanos expresan su apoyo XINHUA.](#)
- [Rebota de Granma el artículo “Otra patraña contra Cuba”. NOTIMEX](#)
- [Participarán delegados de 24 países en el VI Encuentro Continental de Solidaridad con Cuba NOTIMEX.](#)
- [“Cuba potencia búsqueda petrolera al definir fronteras marítimas con Bahamas”. AFP](#)
- [Crece el turismo nacional en el primer semestre AFP.](#)
- [Cita declaraciones del Director del Grupo de Granos de la Agricultura ANSA.](#)
- [“Cruzada por aumento de la producción de alimentos”. ANSA](#)
- [Avanza mejoramiento genético de vacunos XINHUA.](#)
- [Integrantes de grupúsculos presentan documento a corresponsales extranjeros EFE.](#)
- [Reporta encuentro de Leonardo Padura con un grupo de periodistas en París AFP.](#)
- [Entrevista a José Ramón Fernández AP.](#)
- [Guadalajara adorna sus calles con 42 esculturas en forma de rosa EFE.](#)

DEL MUNDO

- [Canciller venezolano viajará a Ginebra para reunión del CDH de la ONU AFP.](#)
- [Forma Zelaya partido que postularía a su esposa en Honduras REUTERS.](#)
- [Reporte: EE.UU. debe promover redes sociales en América Latina AP.](#)
- [Miles de presos en California en huelga de hambre ANSA.](#)
- [Llama el NYT a Obama a detener leyes antiinmigrantes como la de Alabama NOTIMEX.](#)
- [Cae Perry como puntero entre aspirantes republicanos a la presidencia NOTIMEX.](#)
- [Sin líderes visibles, la protesta de Wall Street se organiza y cobra forma AFP.](#)
- [Se opone China enérgicamente a programa del Senado de EE.UU. sobre el yuan XINHUA.](#)
- [Agencia oficial de RPDC rechaza establecimiento de condiciones para retomar negociaciones a seis bandas XINHUA.](#)
- [Libia: tensión en Trípoli entre jefes rebeldes ANSA.](#)
- [Occidente quiere una resolución que condene la represión en Siria, Moscú se opone AFP.](#)
- [“Irán amenaza ampliar el enriquecimiento de uranio si no hay canje”. DPA](#)
- [Presidente palestino en gira por Europa y Latinoamérica AFP.](#)
- [Desempleo en España subió fuertemente en septiembre REUTERS.](#)

REBELIÓN (Versión digital)

4 de octubre de 2011

ESPAÑA

CUBA NO ERA UN PARAÍSO NI UNA EXCEPCIÓN

Hace más de medio siglo que, en Miami, ciertos sectores de la inmigración cubana —cada vez más reducidos respecto al conjunto de esta— hablan de su país natal como de un "paraíso perdido".

El telón de fondo que tenían los crímenes de la tiranía y la lucha armada insurreccional contra ella, era la desesperanza ante la miseria cotidiana.

La propaganda contra la Revolución cubana presenta la quinta década del pasado siglo como un periodo de gran prosperidad para "demostrar" las ventajas del capitalismo para la Isla.

Aunque entre los llamados "líderes del exilio cubano" (algunos de ellos devenidos congresistas en Washington) haya unos pocos extremistas que llegan hasta el elogio de la contribución de Batista al desarrollo económico y social de Cuba, la mayor parte de los economistas de origen cubano radicados en Estados Unidos presentan a la década de 1950 como un periodo de prosperidad para Cuba, lamentablemente afectado por los desmanes de la sangrienta tiranía impuesta mediante el golpe de Estado de 1952.

Para ellos, lo deseable habría sido suprimir esa execrable dictadura y restablecer el orden constitucional y la democracia representativa, sin que fueran necesarios más cambios en la vida política, la economía y la sociedad.

Para argumentar esa supuesta prosperidad, estos economistas comparan algunos indicadores económicos de Cuba en aquellos tiempos que son superiores a los de otros países de América Latina y el Caribe y excluyen de la comparación a otros indicadores que demuestran lo contrario.

Esa homologación estadística manipulada, en una región caracterizada por las mayores desigualdades económicas y sociales del planeta, les permite inferir que la Isla tenía un notable progreso económico y social, cuando ello debía servir como denuncia de la dolorosa situación por la que atravesaban las naciones de América Latina, con indicadores de desarrollo peores aún que los pésimos de Cuba.

Algunos de los indicadores estadísticos superiores que exhibía Cuba entonces no eran sinónimos de desarrollo, sino de la mayor dependencia de un país considerado de gran importancia para la seguridad nacional de Estados Unidos que constituía, por ello, escenario privilegiado para determinadas inversiones por la garantía que derivaba de su alto grado de subordinación al imperio.

A mediados de la década de 1950, Cuba se convirtió en uno de los principales mercados y rutas del tráfico de estupefacientes hacia Estados Unidos con la consiguiente inyección de considerables cantidades de dinero en proceso de lavado.

Bajo la conducción de líderes de la mafia estadounidense como Meyer Lansky y Santos Trafficanti, estrechamente relacionados con el dictador Batista, La Habana vivió un proceso de conversión de la ciudad en Las Vegas de América Latina. Ello trajo un notable incremento del turismo y de la vida nocturna: los ricos, las cúpulas militares y los políticos corruptos integrados con la dictadura vivían bien, pero la inmensa mayoría de la población no disfrutaba ese bienestar.

La imagen idílica de Cuba en los cincuenta la conformaban nuevos hoteles, casinos, cabarets, tiendas departamentales y grandes y lujosos edificios de apartamentos que cambiaron la fachada de la capital cubana a base del dinero lavado por la mafia y la malversación de los fondos públicos que creció a extremos mayores aún que en los de los igualmente corruptos gobiernos anteriores al gobierno de facto.

Pero lo cierto es que el telón de fondo que tenían los crímenes de la tiranía y la lucha armada insurreccional contra ella, era bien distinto de esa imagen idílica que le han pretendido adjudicar, a la distancia de los años, a la Cuba de los cincuenta: oleadas de niños en busca de su sustento en la mendicidad, limpiando parabrisas de autos, lustrando zapatos o vendiendo periódicos, tanto en calles y plazas de ciudades como en los campos, donde la miseria era extrema; ancianos y discapacitados viviendo de la caridad pública; largas filas de hombres en busca de trabajo y extendida angustia de miles de mujeres gestionando empleo como sirvientas, o como prostitutas en burdeles o ambulantes. Proliferaban bares y

garitos con juegos de apuestas para pobres que se encargaban de extraer de la población humilde hasta el último centavo, abusando de su desesperanza ante las realidades cotidianas.

Cuba no era en la época inmediata anterior a la victoria sobre el tirano, ni un paraíso ni una excepción respecto a los demás países de América Latina.

Hoy sí es una excepción por sus asombrosos resultados en el ejercicio de la independencia plena y la práctica de justicia social, objetivos que el bloqueo y la hostilidad permanente del imperio no han podido impedir, aunque hayan entorpecido y retrasado el logro de otros propósitos irrenunciables del proyecto revolucionario como un mayor desarrollo económico y una democracia más plena.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

THE HILL (Versión digital)

29 de septiembre de 2011

EE.UU.

LA POLITICA DE EE.UU. HACIA CUBA Y LA CARRERA POR LA PERFORACIÓN PETROLERA

Sara Stevens*

Jake Colvin*

En aras de proteger el interés nacional –y por el bien de las playas de la Florida y el ecosistema del golfo de México- ya es hora de que dejemos de seguir atascándonos en la arena cuando de política de EE.UU. hacia Cuba se trata.

Antes que finalice el año, se espera que una plataforma de perforación china conocida como Scarabeo 9 llegue al Golfo. Una vez allí, Cuba y sus socios extranjeros, incluida la compañía española Repsol, comenzarán a emplearla para buscar petróleo en aguas más profundas que el infame pozo de Macondo de la Deepwater Horizon. El pesado equipo, fabricado para cumplir con las restricciones de tamaño de EE.UU. a un costo de 750 millones de dólares, le costará a la Repsol y las otras compañías 407 000 dólares diarios el alquiler por la exploración.

Están corriendo este riesgo financiero porque Cuba necesita el petróleo y sus socios –España, Noruega, Rusia, India, Vietnam, Malasia, Canadá, Angola, Venezuela, y posiblemente China- consideran que la perforación submarina supuestamente con reservas no descubiertas de casi 5 mil millones de barriles de petróleo es un buen negocio.

En casi todos los países del mundo, acontecimientos como estos acarrearía debates de alto nivel acerca de cómo explotar estos recursos con seguridad o prever una crisis donde pudiera suceder un desastre. Expertos que han estudiado las corrientes plantean que un derrame en las aguas de Cuba reportaría un 90 por ciento del petróleo en los Cayos y hasta la costa este de la Florida. Pero el embargo deja sensibles recursos costeros de la Florida indefensos.

Debido a que Cuba está implicada en las perforaciones, las compañías y trabajadores norteamericanos no pueden proporcionar su pericia a lo que pudiera ser una operación riesgosa. Las sanciones económicas impiden a nuestro sector privado ayudar a Cuba a llevar a cabo perforaciones con seguridad y paralizan al Gobierno de EE.UU., que tendría que convocar discusiones bilaterales sobre las mejores prácticas y respuestas coordinadas ante un desastre. De hecho, EE.UU. no cuenta con un acuerdo para una respuesta de emergencia con Cuba en caso de derrames petroleros. Mientras algunas licencias específicas han sido concedidas para permitir a las empresas estadounidenses realizar transacciones limitadas con Cuba, las sanciones actuales impiden a EE.UU. desplegar una especie de equipo de limpieza, ingenieros, piezas de repuesto para la prevención de contratiempos, dispersantes químicos y equipos para perforar pozos de alivio necesarios para dirigir una crisis petrolera que entrañe a Cuba.

A principios de este mes, sucedió algo que tuvo muy buena acogida y fue que William Reilly, ex jefe de la Agencia de Protección Ambiental y copresidente de la Comisión que investigaba el desastre de la Deepwater Horizon, condujo a un grupo de expertos a Cuba para que le echaran un vistazo a sus planes. Mientras la Administración ha hecho bien en autorizar al señor Reilly, así como a otros expertos, a discutir el problema con los homólogos cubanos, debería actuar de forma más agresiva para trabajar con el Gobierno de Cuba a fin de cooperar en los planes para una perforación segura y responder a una posible crisis.

Más que avanzar, algunos en el Congreso de EE.UU. harían empeorar el problema. La representante Ileana Ros-Lehtinen (republicana por la Florida), quien criticó y consideró la visita de Reilly a Cuba como “una concesión de credibilidad al peligroso esquema de perforación petrolera del régimen” ha ofrecido legislación para intentar detener a la Repsol en el empeño de perforar. El representante Vern Buchanan (republicano por la Florida) negaría a la Repsol el derecho de perforar en aguas estadounidenses si ayuda a Cuba a perforar en sus aguas. Treinta y cuatro miembros de ambos partidos han amenazado por escrito a la Repsol directamente para que la compañía no perfore con Cuba.

Sin embargo, esta táctica no puede funcionar. Aún cuando pudieran disuadir a la Repsol de perforar –lo cual es poco probable- no pueden impedir a Cuba y sus socios de países como China, Rusia y Venezuela, que usen el equipo y busquen petróleo.

En algún momento, probablemente comenzará la perforación y EE.UU. tendría que hacer lo que pueda para prepararse para esa eventualidad. El Gobierno de EE.UU. debe facilitar el acceso de Cuba y sus socios en la perforación a los recursos que necesiten para perforar con seguridad. El presidente Obama debe instruir al Departamento del Tesoro para que emita ahora una licencia general universal que permita a la industria privada ofrecer lo que el experto en petróleo Jorge Piñón llama “cualquier respuesta concebible” en caso de una crisis.

Como ya hemos hecho con México y Canadá, EE.UU. debe unirse a Cuba para idear un acuerdo de respuesta a una crisis que incluya coordinadores en el lugar, un equipo de respuesta conjunta, centros de coordinación de respuesta, protocolos de notificación rápida, aduanas y procedimientos de inmigración y comunicaciones. El plan debe ser escrito, firmado, aprobado y puesto en práctica tan pronto como sea posible.

A principios de este año, la Comisión de la Deepwater Horizon, que copresidía Reilly, señaló en su último informe que “ni la BP ni el gobierno federal estaban preparados para enfrentar un derrame” de su magnitud o complejidad, que la industria y los legisladores se quedaron dormidos con “una cultura de complacencia” que resultó en 5 millones de barriles de petróleo vertidos en el Golfo.

Después de haber visto esta película antes, la complacencia es imperdonable. La política no puede cegar a Washington ante la realidad de la situación que se desarrolla en nuestras costas.

***Sarah Stephens es directora ejecutiva del Centro para la Democracia en las Américas.**

***Jake Colvin es vicepresidente para Asuntos Globales de Comercio en el Consejo Nacional de Comercio Exterior.**

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 OCT 2011 (AFP)- Los vicepresidentes de Perú, Marisol Espinoza, y de Cuba, José Ramón Machado, acordaron este martes en La Habana fortalecer las relaciones bilaterales sobre todo en educación, salud y deportes, dijo un breve comunicado oficial.

"Ambos dirigentes pasaron revista al estado actual de las relaciones y reiteraron la disposición de sus respectivos gobiernos de trabajar por el fortalecimiento de los nexos", dijo el texto, difundido en la prensa

local.

En las conversaciones participaron por Cuba el canciller, Bruno Rodríguez; el ministro de Educación Superior, Miguel Díaz Canel, y el presidente del Instituto de Deportes, Christian Jiménez, así como también Patricia Salas, ministra de Educación de Perú.

Espinoza comenzó este martes una visita oficial de tres días a Cuba con el objetivo general de ampliar la colaboración existente e intereses específicos como la posible asistencia de Cuba para una campaña de alfabetización y la atención en la isla a militares y policías peruanos con complejos problemas de salud, según fuentes peruanas.

Un total de 1.179 becarios peruanos estudian en Cuba y 641 de ellos se han graduado, señaló la agencia oficial Andina.

Las relaciones entre Cuba y Perú, distantes durante décadas, reciben un nuevo impulso desde la llegada al poder del izquierdista Ollanta Humala, quien visitó Cuba el pasado 19 de julio, cerrando una gira continental que incluyó México, Venezuela, Estados Unidos, Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay y Uruguay.

El comercio entre ambos países alcanzó los 18,8 millones de dólares en 2009, la cifra más alta en una década, y la más reciente publicada por Cuba.

LA HABANA, 4 OCT (NOTIMEX).- Perú y Cuba reiteraron hoy la disposición de ambos gobiernos de trabajar por el fortalecimiento de sus relaciones bilaterales, informaron medios oficiales.

El propósito de Lima y La Habana fue expresado durante conversaciones oficiales entre los primeros vicepresidentes de Perú, Marisol Espinoza Cruz, y Cuba, José Ramón Machado Ventura, indicó la Agencia de Información Nacional (AIN).

La fuente dijo que en el encuentro ambas autoridades pasaron revista al estado actual de las relaciones bilaterales y dialogaron sobre otros temas de interés del ámbito regional e internacional, sin precisar detalles.

Por la parte cubana estuvieron presentes el ministro de Educación Superior, Miguel Díaz-Canel, el canciller Bruno Rodríguez y el presidente del Instituto Cubano de Deportes, Christian Jiménez.

Por la parte peruana asistieron la Ministra de Educación, Patricia Salas O'Brien, y otros funcionarios del gobierno peruano.

LA HABANA, 4 OCT (EFE).- La vicepresidenta primera de Perú, Marisol Espinoza, dijo hoy en La Habana que su visita tiene como objetivo "fortalecer" la cooperación entre Cuba y su país, que tiene actualmente "grandes desafíos" en las áreas de seguridad pública, salud y educación.

"Hemos venido a renovar convenios que ya teníamos firmados con Cuba y para fortalecer la cooperación principalmente en el área de educación, salud, deportes y también nos interesaría mucho el tema de biotecnología", declaró la vicepresidenta peruana a periodistas durante un homenaje al prócer independentista cubano José Martí.

Espinoza señaló que el Gobierno de Perú está "inmerso en una gran campaña para promover una política social más incluyente", según declaraciones citadas por la agencia estatal Prensa Latina.

"La unidad es muy importante para nosotros, de ahí que nuestro presidente, Ollanta Humala, es muy activo en ese sentido", subrayó la funcionaria, al tiempo que resaltó que el Gobierno peruano ve "la integración, como tema que debe desarrollarse con todos y para todos".

Humala realizó una visita a Cuba a mediados de julio pasado, días antes de tomar posesión de la presidencia, durante la cual se entrevistó con el presidente Raúl Castro y su hermano Fidel.

La vicepresidenta peruana llegó a La Habana el lunes, acompañada por la ministra de Educación, Patricia Salas, y los viceministros de Salud, Enrique Jacoby, e Interculturalidad, Vicente Otta, para una estancia que concluirá el próximo jueves.

Esta mañana fue recibida por el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, en el Palacio de la Revolución de La Habana.

Machado y Espinoza pasaron revista al estado actual de las relaciones bilaterales y reiteraron la disposición de sus respectivos Gobiernos de trabajar por "el fortalecimiento" de los nexos entre los dos países.

También conversaron sobre otros temas de interés regional e internacional, según refirieron medios locales.

La visita de Espinoza coincide con el anuncio del nombramiento del nuevo embajador de Perú en Cuba, el exparlamentario Víctor Mayorga, quien declaró en Lima que tiene previsto viajar en las próximas semanas a la isla para presentar sus cartas credenciales ante el Gobierno de La Habana.

LUXEMBURGO, 4 OCT (PL) La asociación de amistad Luxemburgo-Cuba reiteró hoy su compromiso con la nación caribeña y reiteró la exigencia de liberación de los antiterroristas presos en cárceles estadounidenses.

Joel Wunsh, presidente de la agrupación, recibió aquí a Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández, y a Magali Llord, madre de Fernando González, dos de los luchadores cubanos encarcelados hace más de 13 años en Estados Unidos.

Wunsh en su discurso de bienvenida a Adriana y Magali, recordó también con emoción a René González, Antonio Guerrero y Ramón Labañino, con largas condenas por haber alertado de actividades terroristas gestadas contra su país.

Hace más de una década, los Cinco Héroe fueron detenidos por el presunto delito de espionaje en EE.UU. () un país que dice promover los derechos humanos mientras permite la prolongación de una vergonzosa injusticia, dijo.

En otra parte de su intervención, recordó que la jueza estadounidense encargada del caso de René González ya hizo público que no le permitirá regresar a Cuba tras su liberación, el día 7 de octubre del 2011.

Es el colmo de los colmos; por eso hoy, una vez más, damos a conocer al mundo entero nuestra profunda indignación frente a medidas que sólo sirven para alimentar la repugnante sed de venganza contra la Isla, remarcó. De otro lado, Lothar Biski, Presidente del Grupo Confederado de la Unión Europea Izquierda Izquierda Nórdica Verde, envió una carta al presidente norteamericano, Barack Obama, así como a los embajadores de EE.UU. ante la Unión Europea y Alemania.

En la misiva firmada por 34 eurodiputados, se expresó preocupación por el caso de los Cinco y se exigió al inquilino de la Casa Blanca que haga uso de sus prerrogativas para liberarlos.

Además hay un llamado de atención sobre la situación de René González, a quien se obliga a cumplir un régimen de libertad supervisada en territorio norteamericano.

El texto se inspiró en la visita que hicieron al Parlamento Europeo en Estrasburgo Adriana Pérez y Magali Llord días atrás, donde sostuvieron varias reuniones y entrevistas con los diputados parlamentarios en las que recibieron apoyo y solidaridad.

LA HABANA, 4 OCT (XINHUA) -- Dirigentes sindicales de más de 10 países latinoamericanos que visitan Cuba condenaron el bloqueo y, en general, la política hostil de Estados Unidos contra la isla.

Los visitantes repudiaron "las injerencias, los sabotajes y crímenes" organizados desde Estados Unidos a partir del triunfo de la Revolución cubana (1959), según declaraciones de los sindicalistas citadas hoy por la prensa local.

Los sindicalistas participan en un curso que se desarrolla en La Habana, organizado cada año por la Federación Sindical Mundial.

El sindicalista boricua Luis Pedrozo, participante en el curso, dijo que en Puerto Rico la consigna es "libertad para nuestros presos", en alusión a tres compatriotas suyos (Norberto González, Oscar López y Avelino González) y a los cinco cubanos presos políticos en cárceles estadounidenses.

En sus declaraciones, varios de ellos coincidieron en que es un castigo adicional el hecho de que René González, uno de Los Cinco, como se les conoce a los cubanos encarcelados en Estados Unidos, deba cumplir tres años de libertad supervisada en ese país tras concluir su sanción el próximo 7 de octubre.

LA HABANA, 4 OCT (NOTIMEX).- Cuba negó hoy la existencia de bases de entrenamiento del grupo extremista libanés Hizbulá (Partido de Dios) en Cuba, lanzada por el diario italiano Corrieri della Sera.

El diario Granma, del gobernante Partido Comunista, dijo este martes que la "patraña contra Cuba" fue retomada por la aspirante presidencial republicana de Estados Unidos Michele Bachmann, a quien calificó de "papagallos".

Para el vocero oficial, Bachmann ha dado "un coletazo desesperado (...) ante la poca aceptación en las encuestas" y fue más allá al pronosticar una nueva crisis de los misiles, protagonizada esta vez por Hizbulá en el escenario cubano.

Bachmann "conoce muy bien los dividendos que le podrá facilitar el voto cubanoamericano de Miami. Por ello visitó la Pequeña Habana" y otros sitios en Florida donde "arremetió contra todo tipo de flexibilización en la política norteamericana contra Cuba", comentó.

Según Guido Olimpo, autor de la nota en el diario italiano, Hizbulá está construyendo una base militar muy sofisticada en Cuba para formar células terroristas que tendrían la misión de vengar la muerte de su comandante Imad Moughniyé.

Moughniyé, a quien se le adjudica la responsabilidad de ataques terroristas, fue muerto en 2008 al salir de la embajada de Irán en Damasco.

Granma describió a Hizbulá, (en árabe Partido de Dios), como "un movimiento de resistencia islámico basado en una mezcla ideológica, social, religiosa y política, fundado en Líbano a principios de los años ochenta".

"La represión de Israel contra los palestinos y la ocupación sionista de una parte del Líbano, ha conllevado al auge de Hizbulá como movimiento de resistencia", argumentó.

Sin embargo, al menos siete países consideran oficialmente a Hizbulá o su brazo armado como una organización terrorista: Australia, Canadá, Israel, Holanda, Reino Unido y Estados Unidos.

MÉXICO, 4 OCT. (NOTIMEX).- A fin de estrechar la unión de amistad y fraternidad entre México y Cuba, del 6 al 9 de octubre se realizará en esta capital el VI Encuentro Continental de Solidaridad con Cuba, que reunirá a más 600 delegados de 24 países para dialogar sobre las prioridades de ese movimiento internacional.

Así lo informó hoy, en conferencia de prensa, el miembro de la Coordinadora Nacional del Movimiento Mexicano de Solidaridad con Cuba, Jesús Escamilla, quien destacó que está es la primera edición del encuentro que se realiza en el país.

Detalló que en la delegación de Cuba figuran el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Ricardo Alarcón de Quesada, y la hija del revolucionario Ernesto 'Che' Guevara (1928-1967), Aleida Guevara, así como los trovadores Augusto Blanco y Eduardo Sosa, entre otros.

'Este encuentro se enmarca en la solidaridad que México ha tenido con Cuba () y también en la demanda permanente en contra del bloqueo económico que sostiene Estados Unidos respecto a Cuba y por la liberación de los cinco presos cubanos que están en cárceles estadounidenses', expresó Escamilla.

Por su parte, el Director para América Latina y Caribe en el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, José Prieto, apuntó que en las fechas en las que se celebrará esta sexta edición del encuentro son de gran significado para los cubanos.

Señaló que el 6 de octubre, día en que se inaugurará el encuentro, será el 35 aniversario de un acto terrorista contra un avión cubano, razón por la que un familiar de las víctimas de este atentado tendrá una intervención especial.

Mientras que el 7 de octubre se conmemora la liberación de René Gonzáles, uno los cinco presos en Estados Unidos, por lo que un familiar suyo ofrecerá una conferencia magistral.

El 8 de octubre se cumple un año más de la muerte del 'Che' Guevara, y para conmemorar la efeméride se realizará la 'Velada cultural dedicada al Che' en la cual la hija del luchador social, Aleida Guevara, contará con una participación especial.

Se llevarán a cabo cuatro mesas de trabajo: 'Fortalecimiento de las acciones contra el Bloqueo y la Política de Estados Unidos contra Cuba', 'La batalla por la liberación de los 5 héroes prisioneros del imperio', 'La integración Latinoamérica y Caribeña; y el Movimiento de Solidaridad con Cuba' y 'La desinformación sobre la realidad cubana'.

'En estas mesas de trabajo abordaremos aspectos que se concentran en las prioridades del Movimiento Internacional de Solidaridad para con Cuba', expresó Prieto.

Respecto a la clausura, que posiblemente se realice en la explanada del monumento a la Revolución, se llevará a cabo un concierto en que participarán diversas agrupaciones, entre las que destacan Son 14 Cuba, Son caribe, Son maíz y los Chilangos de La Habana, entre otros.

Finalmente, recordó que en las ediciones anteriores que se realizaron en Cuba y Ecuador, se crearon y analizaron planes de trabajo, así como estrategias que siguen a lo largo del año.

LA HABANA, 4 OCT 2011 (AFP) - Cuba potenció sus posibilidades de exploración petrolera en aguas profundas tras delimitar sus fronteras marítimas con Bahamas al concluir un proceso de negociación de 15 años, señalaron este martes fuentes locales.

"El acuerdo firmado puede potenciar además la exploración petrolera conjunta", afirmó la agencia Prensa Latina sobre el acuerdo que "abre posibilidades de cooperación entre ambos Estados en el terreno científico, la seguridad de la navegación y la protección del medio ambiente marino", según la cancillería local.

El "Acuerdo de Delimitación de Fronteras Marítimas" fue suscrito en Nassau por el canciller de Bahamas Brent Symonette y el embajador cubano José Luis Ponce, añadió el sitio de la cancillería cubana (<http://www.cubaminrex.cu>).

El acuerdo "es considerado por los analistas el más importante en la historia de las relaciones bilaterales entre ambos países", añadió el sitio oficial.

Cuba posee una zona económica delimitada con Estados Unidos y México de 112.000 km², dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato de riesgo con las compañías Statoil (Noruega), que forma un consorcio con Repsol (España) y OVL (India), empresa que también trabaja sola en otros dos bloques; PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola).

La isla registró en 2010 una producción en tierras y aguas someras de 21,4 millones de barriles de petróleo (3,6 millones de toneladas), similar a la del año anterior, lo que representa 46% de su consumo, y el resto lo importa de Venezuela, unos 100.000 barriles diarios, con facilidades de pago.

LA HABANA, 4 OCT 2011 (AFP) - Los cubanos gastaron 41 millones de dólares en hacer turismo en su isla durante los primeros seis meses de 2011, informó este martes la gubernamental Oficina Nacional de Estadística (ONE).

Según la institución, los turistas nacionales -cuyo número no precisó- gastaron 34 millones en pesos convertibles equivalente al dólar- en restaurantes y hoteles en ese lapso aseguró que "en el segundo semestre (de 2011), las estadísticas del turismo nacional y sus ingresos en moneda nacional y divisa deberán tener una subida mucho mayor, pues el documento de la ONE se refiere sólo al primer semestre, que no es el mejor tiempo de recreo para los cubanos".

En pesos cubanos (25 por dólar), los nacionales gastaron 28 millones (1,1 millones de dólares) en el campismo y 84 millones (3,3 millones de dólares) en restaurantes y hoteles, según la ONE.

La cifra resulta significativa en un país de 11,2 millones de habitantes, castigado por una crisis económica y donde el salario medio mensual es de unos 17 dólares. Numerosos cubanos reciben remesas de familiares, sobre todo en Estados Unidos.

El peso convertible es necesario para comprar en tiendas mejor abastecidas y adquirir varios servicios; y el peso cubano, para pagar los salarios, la insuficiente canasta básica, electricidad, teléfono, transporte y otros servicios.

La ONE precisó que el uso de las instalaciones del campismo -muchos más económicas que los hoteles-, ubicadas en playas y zonas montañosas, creció 18,6% frente al primer semestre de 2010.

El turismo es la segunda actividad económica de Cuba después de la venta de servicios (sobre todo médicos) y espera llegar este año a los 2,5 millones de visitantes con una recaudación superior a los 2.000 millones de dólares.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA)- Cuba busca aumentar la producción de arroz, alimento infaltable en la mesa de los cubanos, para reducir importaciones de ese alimento, incluidos en limitadas compras a Estados Unidos en la última década.

Según divulgó hoy a la prensa local Idalexis Rodríguez, director del Grupo de Granos de la Agricultura, se buscará un incremento de un 14 por ciento en los próximos 15 meses para lograr alrededor de 538.000 toneladas en 2012.

Según Rodríguez, un programa de desarrollo de las producciones de todos los granos, comenzará además en 2012 hasta 2016. Sobre el arroz se han hecho especialmente inversiones para mejorar el riego, adecuar la infraestructura industrial a las necesidades e instalar siete nuevos "secaderos".

"Sin arroz no hay comida", afirman los cubanos, que estiman como imprescindible ese grano en la mesa. La preocupación oficial sobre ese alimento se reflejó en 2010 cuando una producción de 227.100 toneladas causó importaciones no previstas por el Estado.

Una seria preocupación económica para el gobierno del presidente Raúl Castro es rebajar cuanto antes la factura anual del país por compras de alimentos, que se acercaron a los 2.000 millones de dólares en los últimos tres años.

Para ello se aplican cambios en la agricultura, que van desde aplicar tarifas estatales más altas a los productores hasta la distribución de tierras ociosas en usufructo, programa del cual se beneficiaron ya más de 100.000 nuevos granjeros.

No obstante el esfuerzo oficial, en abril último se anunció que Cuba gastará 25% "más de lo previsto" en importación de alimentos en 2011, principalmente por el alza internacional de precios de esas mercancías. Ello implica un gasto "extra" de 308 millones de dólares.

En el caso del arroz, las medidas para mantener su nivel abastecimiento incluyó compras a Estados Unidos, en un comercio muy restringido con ese país, que permite solamente importaciones cubanas precisamente de alimentos.

Los productores arroceros estadounidenses estiman un consumo per cápita en Cuba de 150 libras anuales de arroz, cinco veces más que en Estados Unidos.

"Cuba es un socio comercial ideal si el mercado (de Estados Unidos) pudiera vender arroz a la isla, listo para el consumo" comentó en 2009 un análisis en el marco de la USA Rice Federation, que representa a segmentos de la industria arrocera de ese país.

Agregó que sus miembros "están pidiendo a legisladores, republicanos y demócratas por igual, quitar al gobierno de en medio y dejar que las compañías estadounidenses tengan acceso al mercado cubano".

Sin embargo, la crisis global más las restricciones contra ese comercio EE.UU.-Cuba surgido en 2001 como una excepción al embargo -Cuba lo describe como bloqueo económico- de Washington a este país caribeño que dura ya medio siglo, lo han hecho, al menos, demasiado lento.

Los planes del gobierno cubano de aliviar las importaciones no solo de arroz sino de los alimentos en general, juegan contra ese comercio, si éste, de alguna manera no se hace más flexible y se abarata para La Habana, según análisis consultados.

LA HABANA, 4 (ANSA)- El objetivo principal del gobierno cubano con el programa de cambios que comenzó en 2008 es resolver el abastecimiento de alimentos en el país, obstaculizado por bajas producciones caseras y altos precios mundiales.

Cuba, un país agrícola, llegó a depender en más de un 80% de importaciones de esas mercancías al exterior, con facturas que se han acercado a los 2.000 millones de dólares, especialmente cuando sus cosechas fueron golpeadas por tres huracanes seguidos en 2008.

Análisis oficiales indican que, además, una organización defectuosa, mala administración, bajas en la productividad y un sistema de abastecimientos deficitaria agregaron pesos muertos a la producción agrícola cubana desde hace ya décadas.

Un programa iniciado hace tres años busca hacer más dinámica la agricultura en general con un único fin: aumentar finalmente la producción a los niveles que exige el consumo para entonces "normalizar" el mercado interno.

Actualmente se mantiene en Cuba un sistema de distribución de alimentos imprescindibles, en primer lugar el arroz, que quizá ningún cubano excluye de su dieta, a precios que no cambiaron en 50 años a partir de subsidios estatales, junto a mercados "liberados" estatales y privados.

La "libreta de abastecimiento", que rige las ventas subsidiadas, cumplió, según el gobierno, el objetivo de mantener un nivel de alimentación en el país adecuado en medio de vicisitudes, entre estas un conflicto con Estados Unidos que aún parece muy lejos de terminar.

Según sostienen las autoridades, el embargo, o bloqueo económico aplicado por Washington desde inicios de los años 60, una medida que prohibió totalmente el comercio en general entre los dos países, fue, y es aún, pese a un restringido permiso estadounidense de compras cubanas de alimentos desde 2001, el mayor obstáculo en ese sentido.

Una gran mayoría de los cubanos no se quejan de la "libreta" porque ésta, afirman, "resuelve al menos parcialmente un bajo poder adquisitivo promedio. Pero el estado, sobrecargado de gastos, necesita un alivio.

Algunos analistas locales consultados por ANSA consideran que la eliminación paulatina de productos de esa canasta familiar subsidiada es inexorable, pero probablemente se mantenga de alguna manera para sectores de muy bajos ingresos.

La llave para la aplicación de tal programa sería el aumento paulatino del poder adquisitivo de la población y más incrementos de la producción, estos últimos urgente para aliviar las costosas importaciones.

No obstante, en abril último el gobierno anunció que tendrá que aumentar en 2011 sus gastos en compras no previstas de esos productos en el mercado internacional en un 25 % debido a los altos precios y también a las producciones aún bajas.

En términos reales ello significará una erogación de 308 millones de dólares.

Una nota oficial entonces, dijo que Cuba está en "un mundo donde la matemática del comercio acrecienta su pragmatismo", y agregó que "mientras más gire el vórtice en contra de los que menos tienen, más hay que hallar en nuestros suelos e industrias las fuerzas para salirnos de su corriente".

LA HABANA, 4 OCT (XINHUA) --Cuba ha avanzado en cuanto a mejoramiento genético y conservación del genofondo de su ganadería, informó hoy en la capital el director nacional de Genética del Ministerio de la Agricultura, Frankly Ramos.

Dijo que luego de casi cuatro décadas de investigaciones y muchas pruebas de cruzamientos se obtuvieron razas adaptables a las condiciones productivas del país caribeño.

El directivo explicó a la prensa que el propósito en este renglón es lograr que la ganadería local tenga un alto por ciento de animales de raza pura en todas las especies de vacunos, en aras de aumentar el aporte de carne y leche.

Ramos destacó la importancia de vincular el mejoramiento genético con una base alimentaria sólida, lo cual consideró imprescindible para el proceso productivo y la eficiencia económica.

"Los productores estatales y privados deben adquirir conocimientos sobre la importancia de mejorar su patrimonio ganadero, principal herramienta de la seguridad alimentaria en las sociedades en todos los tiempos."

En Cuba existen 11 razas bovinas puras, entre ellas la Siboney, obtenida del cruce de Holstein y Cebú, y que es una de las más extendidas en la ínsula, por ser muy adaptable al medio, acotó Frankly Ramos.

Añadió que el ganado Cebú, conocido por su alta productividad en carne, muestra una recuperación en Cuba, con unos 25 mil ejemplares puros.

LA HABANA, 4 OCT (EFE).- Un grupo de disidentes cubanos realizó hoy un nuevo llamado a la unidad de las "fuerzas democráticas" de la isla en una declaración que busca consolidar acciones cívicas para cambios políticos, económicos y de derechos humanos en Cuba.

El documento denominado "Declaración de Unidad" fue presentado en La Habana por 12 miembros de la oposición, entre ellos Guillermo Fariñas y los expresos del "Grupo de los 75" Oscar Elías Biscet, José Daniel Ferrer y Guido Sigler.

La nueva propuesta tiene el objetivo de convertirse en un "primer paso hacia la definitiva consolidación de la unidad que hará posible un proyecto integral por una nueva nación" en Cuba, donde la disidencia interna está fragmentada en decenas de grupos.

Biscet afirmó a corresponsales que la perspectiva fundamental del proyecto es "captar" al pueblo cubano y lograr su participación en lo que aspiran se convierta en una alternativa "nacional" y "viable" para "llegar a la democracia en la isla".

Según indicó, el grupo que firmó hoy el documento representa "varias ideas desde el punto de vista ideológico y político" y son una muestra de la unidad que se busca.

Al referirse a los múltiples proyectos políticos que existen dentro de la oposición interna, Biscet aseveró que "todos son válidos" pero "lo importante es tratar de que haya una unión entre la mayoría".

"Lo necesario es que todos podamos sentarnos algún día con esos proyectos y fusionar esas ideas, y tener una institución al menos única o tener dos o tres, no 500 grupos como se tiene actualmente", apuntó.

Guillermo Fariñas, a quien el Parlamento Europeo distinguió el año pasado con el Premio Sajarov, explicó que esta "Declaración de Unidad" se ha concebido como un documento abierto a modificaciones que incluso aceptará las críticas de otras organizaciones.

Entre sus presupuestos, la declaración propone trabajar por cambios democráticos y una economía "moderna, desarrollada y altamente eficiente" en la isla.

También busca reforzar los derechos humanos en Cuba, promover la lucha cívica no violenta entre los ciudadanos y "consultar" a los cubanos para elaborar "un proyecto de nación" que represente sus aspiraciones.

PARÍS, 4 OCT 2011 (AFP) - "Los cubanos no conocen la literatura que se está escribiendo en el mundo" y "eso retrasa a un país", afirmó el martes en París el escritor cubano Leonardo Padura para quien es "evidente" que los cambios económicos que están siendo aplicados en Cuba "provocarán cambios políticos".

Durante una pausa en su intensa agenda europea que comenzó en Dinamarca para promocionar la salida de su ya exitosa novela "El hombre que amaba a los perros" que en 2012 se publicará en inglés, Padura habló con un reducido grupo de periodistas de sus proyectos e inevitablemente de la realidad política de su país pues "no puedo ser otra cosa que cubano".

Periodista y escritor conocido por su tetralogía "Cuatro estaciones" que protagoniza el policía Mario Conde y que fue traducida a 17 idiomas, Padura lamenta el "problema de información cultural gravísimo para un país con la capacidad de consumo cultural como Cuba".

"¿Cuándo un lector cubano leerá a Roberto Bolaños? ¿Cuándo van a poder leer al japonés (Haruki) Murakami o al sueco Hening Mankell?", se pregunta.

"¿Cuándo los lectores cubanos tendrán acceso a esa literatura?", insiste antes de sentenciar: "eso retrasa a un país y más a un país con las condiciones de Cuba".

Y explica: "para los pobrecitos haitianos el problema es conseguir un poco de agua que no los mate con la contaminación del cólera, pero para los cubanos es ver una película (...) y eso que gracias a la piratería, entre comillas y sin comillas, hay una cierta actualización", asegura.

Padura, que defiende la necesidad de crear un "mercado interno" que permita el desarrollo de la cultura cubana en la isla, opina que "Raúl Castro le ha dado lógica económica a la realidad política, a la inversa de Fidel Castro" y tras asegurar que "se están viendo resultados" confía en que "esto permita que la gente viva mejor.

Pero admite que "lo que ocurre en Cuba es contradictorio".

"El país se está abriendo en muchos sentidos y de pronto hay síntomas que van en el sentido contrario", dice interrogado sobre la reciente retirada por parte de las autoridades cubanas de la acreditación de prensa del corresponsal en la isla del diario español El País.

"Lo que parece evidente es que si bien se están produciendo cambios económicos y cambios sociales en Cuba, el gobierno va a procurar retardar lo más posible los cambios políticos" aunque "más tarde o más temprano" los cambios económicos "provocarán cambios políticos", afirma.

Padura que se considera un "privilegiado" porque tiene Internet en su casa explica que "ahora falta que veamos el cable de Internet que viene de Venezuela" pues "a partir de allí la decisión de que los cubanos accedan a Internet o no, será política y no tecnológica".

Cuenta que en este viaje estrenó el pasaporte que el gobierno español le otorgó hace seis meses y dice que una de las ventajas de estos viajes es poder ir a bibliotecas o ir a museos en preparación de su próxima novela.

"Los herejes" arranca en la Holanda de Rembrandt en el siglo XVII y llega hasta nuestros días, cuando el hijo de una familia judía sefardí va a Cuba en busca de un cuadro y se topa con Mario Conde, dice el autor que reivindica su próxima novela como una "reflexión que tiene que ver con la decisión del individuo de ejercer su libertad".

¿Por qué introducir a Mario Conde en una novela del siglo XVII?

"Por que quiero que Mario Conde vaya viendo los cambios de Cuba conmigo, responde Padura antes de adelantar que "está hablando con productores" para llevar al cine "El hombre que amaba a los perros" la novela en tres tiempos que cuenta la vida en el exilio del revolucionario ruso León Trotski, la historia de su asesino, el republicano y comunista Ramón Mercader y la de Iván, un periodista cubano que conoce a Mercader en una playa cubana cuando pasea a sus perros.

"Yo prefiero no hacer la versión cinematográfica porque entre la novela y la versión para cine hay un acto de carnicería inevitable", confiesa Padura que fue guionista de la película "Siete días en La Habana" a estrenarse probablemente en el próximo Festival de Cine de la capital cubana.

Cuenta que será "asesor cultural y espiritual" del equipo de béisbol de La Habana pues hay que "cambiar de mentalidad" y entender que como (Lionel) "Messi se puede jugar con Argentina y luego con el Barca". Claro que admite que le pasa lo que a "Mario Conde cuando sus amigos se lo llevan al estadio: siente que entra en un espacio de libertad".

¿Mario Conde verá los cambios en Cuba?

"Ojalá Mario Conde y yo los veamos", concluye.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Cuba asistirá a los Juegos Panamericanos con el firme propósito de mantenerse como segunda potencia continental, a pesar de los reveses sufridos en los últimos tiempos y del empuje de países como Brasil, Canadá y México.

"Nunca ha sido tan discutido el segundo lugar, detrás de Estados Unidos... es mi lectura de la situación hoy", señaló el presidente del Comité Olímpico cubano José Ramón Fernández.

En entrevista con AP, el veterano dirigente deportivo agregó: "soy optimista... tenemos la posibilidad si jugamos bien y vamos a hacerlo, de mantener con dignidad y con juego limpio nuestro segundo lugar".

Norge Marrero, director de alto rendimiento del Instituto Cubano de Deportes, aseguró a la AP que "a pesar de que Guadalajara será uno de los escenarios más adversos de los últimos tiempos, confío en que vamos a conquistar el segundo lugar por países que ganamos desde Cali en 1971".

La delegación cubana viajará con 442 deportistas a Guadalajara, menos de los 470 que participaron en Río de Janeiro 2007, donde obtuvieron 59 medallas de oro, 35 de plata y 41 de bronce.

El vallista Dayron Robles y el luchador Mijail López, los dos únicos campeones olímpicos cubanos en 2008, encabezarán una comitiva cubana que ya no cuenta con astros como los retirados Javier Sotomayor o Félix Savón ni con atletas que desertaron como el boxeador Guillermo Rigondeaux y el beisbolista Alexei Ramírez.

La justa mexicana es el primer gran reto para el deporte cubano desde que se prendieron las alarmas en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, cuando la isla cayó al lugar 17 de la tabla general con dos oros, 11 platas y 11 bronce. En Atenas 2004, Cuba quedó undécima con siete preseas doradas.

Cuba renunció a los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez en el 2010 y no midió fuerzas con México, país que sacará provecho de su condición de anfitrión en Guadalajara.

En el reciente mundial de atletismo de Corea del Sur, Cuba se quedó sin medalla de oro por primera vez desde 1991.

Marrero apostó por deportes como atletismo, boxeo, lucha, judo, canotaje, remo, tiro y levantamiento de pesas para garantizar el botín dorado de la isla.

En deportes colectivos, el voleibol es candidato al oro en tanto que el béisbol, deporte rey en la isla, es el título que no puede faltar.

Las deserciones y la baja en el presupuesto deportivo _aunque se desconocen las cifras oficiales_ perjudican al deporte cubano. El judo, el boxeo, la lucha, deportes en los que Cuba fue potencia mundial, dejaron de participar en varios torneos en Europa que servían como preparación para las grandes citas.

"En los últimos años hemos tenido grandes afectaciones", reconoció Marrero, pero aseguró que los atletas se prepararon "con todo su potencial técnico y recursos disponibles".

Cuba no ha tenido todos las competencias de preparación deseadas, pero "son los suficientes", explicó Fernández.

El estado cubano asume los gastos de estudio, entrenamiento, hospedaje y salud de sus atletas y además entrega estímulos materiales como una vivienda o un automóvil. El salario mensual de un deportista cubano es de unos 400 pesos cubanos (16 dólares). Los medallistas olímpicos y mundiales reciben un estipendio mensual de por vida de 300 pesos convertibles cubanos (CUC, equivalente al dólar) por el oro, 200 por la plata y 100 por el bronce.

En su búsqueda del segundo lugar, Marrero auguró una "lucha abierta" con Brasil, que le piso los talones a la isla en 2007, y Canadá. Además mencionó a México, Colombia y Venezuela como los que lucharán en la cima de la tabla.

Estados Unidos ganó 13 de las 14 ediciones de los Juegos Panamericanos. Cuba es segunda desde 1971 y alcanzó su mejor resultado en 1991, cuando obtuvo 140 títulos como sede y quedó primera.

GUADALAJARA (MÉXICO), 4 OCT (EFE).- Un total de 42 esculturas en forma de rosa multicolor dan la bienvenida en las principales calles y sedes deportivas de Guadalajara a los participantes de los Juegos Panamericanos.

Las flores, de unos dos metros de altura, representan la cultura, las costumbres y algunas características de los 42 países que competirán en la edición XVI de los Juegos, del 14 al 30 de octubre, explicó a EFE Karla de Lara, creadora del concepto conocido como 'Rosafest'.

"Queremos mostrar lo que identifica a un país y lo que lo hermana con México," afirmó la escultora.

Los pétalos de fibra de vidrio muestran estrellas en relieve que enmarcan el blanco, rojo y azul de la rosa que representa a Estados Unidos.

Los rostros de la cantante Shakira y el escritor Gabriel García Márquez se hermanan en tercera dimensión con personajes de la cultura mexicana en otra bella flor.

Los autos antiguos y la fuerza del mar habanero son plasmados en la rosa que homenajea al pueblo cubano. Una tortuga y un flamenco emergen de la escultura que muestra la riqueza natural de las Antillas Holandesas.

A manera de artesanía, símbolos característicos de la cultura indígena 'huichol' elaborados con pequeñas cuentas de plástico conocidas como 'chaquira' representan a México en el 'Rosafest'.

Artistas plásticos como los cubanos Waldo Saavedra y José Fors, el británico Jason Moreno y el norteamericano Jeremy Penn, intervinieron las esculturas inspiradas en la Guadalajara antigua, que era conocida como "La ciudad de las rosas" por la proliferación de estas flores en sus plazas y parques.

De Lara explicó que los turistas podrán conocer las rosas mediante un recorrido que será ofrecido en los puntos de información y sitios turísticos de la ciudad y el mapa con la ubicación exacta de los sitios donde fueron colocadas.

Las flores embellecerán las principales avenidas de la ciudad, las plazas y parques públicos, el Centro de prensa panamericano, así como el aeropuerto Miguel Hidalgo, de esta ciudad.

Las esculturas permanecerán en exhibición hasta diciembre, luego de que concluyan los Juegos Parapanamericanos, que se disputarán del 12 al 30 de noviembre. Luego serán subastadas.

Los Juegos Panamericanos Guadalajara reunirán a unos 5.900 deportistas de 42 países, que competirán en 36 disciplinas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 4 OCT 2011 (AFP) - El canciller venezolano, Nicolás Maduro, representará el viernes a su país ante el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas en Ginebra que examinará la situación de los derechos humanos en la nación sudamericana, informó el martes la fiscal general, Luisa Ortega.

"Nosotros argumentaremos, ejerceremos nuestra defensa y vamos a imponernos con estos sólidos argumentos que llevamos", expresó Ortega al canal oficial VTV, defendiendo que Venezuela "tiene como norte el respeto a los derechos humanos".

Venezuela se someterá por primera vez el viernes al denominado Examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que tomará en cuenta informes presentados sobre el tema por el Estado venezolano, el Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR) y organizaciones civiles y humanitarias del país.

El informe elaborado por el gobierno defiende los planes promovidos por el presidente Hugo Chávez para combatir problemas como la inseguridad, un drama cotidiano de los venezolanos.

Según cifras oficiales, en 2010 hubo al menos 14.000 asesinatos en el país, es decir 48 muertes violentas por cada 100.000 habitantes, un récord en el continente.

"Nosotros vamos a mostrar el trabajo que hemos hecho en materia de seguridad, especialmente con la creación de la Policía Nacional Bolivariana y los planes de prevención", explicó la fiscal general.

En Venezuela también se vive una difícil situación en las cárceles, con constantes episodios de violencia y hacinamiento. En julio, el gobierno puso en marcha un plan para descongestionar los penales, que albergan unos 50.000 reclusos pese a que su capacidad es sólo de 14.000, según datos oficiales.

El canciller Maduro encabezará la delegación venezolana, integrada también por la presidenta del Tribunal Supremo de Justicia, Luisa Morales, y Ortega, entre otros responsables.

TEGUCIGALPA, OCT 4 (REUTERS) - Más de dos años después de haber sido derrocado por militares, el ex presidente de Honduras Manuel Zelaya se apresta a inscribir un nuevo partido político que postularía a su esposa, Xiomara Castro.

La ex primera dama, sin activismo político antes del golpe de Estado del 28 de junio del 2009, se volvió popular al liderar las protestas para que el Gobierno de facto que tomó el poder devolviera la presidencia a su esposo, algo que no logró ni la presión internacional de países como Estados Unidos.

Zelaya, un político y hacendado maderero que llegó al poder por el Partido Liberal pero luego comenzó a virar a la izquierda, dijo en una entrevista reciente con REUTERS que propone ahora un "liberalismo pro socialista" y que no ha abandonado su idea de que se forme una asamblea constituyente.

Esta tendría como objetivo reformar la Constitución para permitir, entre otras cosas, la reelección presidencial, el tema que desató el golpe de Estado cuando sus detractores lo acusaron de querer perpetuarse en el poder, influenciado por su aliado el presidente venezolano Hugo Chávez.

"Mi proyecto era la asamblea nacional constituyente y me derrocaron y me desterraron por eso y ahora voy a continuar con ese proceso", dijo Zelaya a fines de la semana pasada en su casa -en una zona de clase media alta-, en una sala rodeado de fotografías de su esposa, sus hijos y nietos y pinturas.

Por ahora, la reelección no está permitida ni siquiera de manera no consecutiva en el país de ocho millones de habitantes, uno de los tres más pobres de América junto con Haití y Nicaragua y fuerte productor de café gourmet.

Sin embargo, el Congreso reformó la Constitución a comienzos de este año para incorporar los mecanismos de plebiscito y referendo popular, lo que abre la puerta a modificar los llamados "artículos pétreos" de la carta magna que impiden la reelección.

"Yo he hecho una simbiosis ideológica y le he denominado liberalismo pro socialista, que recoge los principios de la libertad económica del derecho de propiedad, pero le da un rol importante al Estado en el proceso estratégico de desarrollo", dijo Zelaya, vestido con sus típicas botas vaqueras.

DE VUELTA EN CASA

Zelaya acudirá el 30 de octubre ante las autoridades electorales para inscribir el nuevo partido, Libertad y Refundación (Libre), formado por corrientes del Partido Liberal -que lo llevó antes al poder-, sindicatos, campesinos y agrupaciones de izquierda minoritarias.

El Partido Liberal y el Partido Nacional, al que pertenece Lobo, dominan el espectro político de Honduras desde hace más de un siglo y respaldaron el golpe militar.

Xiomara Castro, de 52 años, es actualmente una de las políticas más populares de Honduras, pero no es la única recién llegada a la política.

En encuestas recientes, Castro se ubica detrás de Salvador Nasralla, un periodista deportivo y de espectáculos que ha anunciado su intención de ser candidato también con un nuevo partido político.

"Ella se ganó un puesto y brilla por luz propia y sale muy bien en las encuestas, pero ella no ha tomado una decisión" de ser candidata, dijo Zelaya acerca de su esposa.

Los partidos políticos de Honduras irán a elecciones internas en noviembre del 2013, un año antes de los comicios presidenciales.

En la casa de Zelaya, que le fue devuelta por las autoridades al igual que su rancho en su natal estado de Olancho, en el este del país, aún pueden observarse perforaciones de bala en un portón de metal en la parte trasera, por donde ingresaron los militares el día del golpe.

Zelaya fue sacado del país por la fuerza hacia Costa Rica y meses después reapareció sorprendentemente en la embajada de Brasil en Tegucigalpa, donde permaneció encerrado por meses bajo amenaza de arresto por parte del Gobierno de facto y en medio de tensiones diplomáticas con América Latina.

La situación se resolvió con la asunción de Porfirio Lobo en enero del 2010, que habilitó la salida al exilio del ex mandatario a República Dominicana, desde donde regresó al país en mayo de este año.

WASHINGTON (AP) _ Estados Unidos debe promover con más fuerza el uso de las redes sociales en América Latina para recobrar su protagonismo en una región que muestra un "potencial significativo de progreso social empujado por un diálogo público mejorado", según un reporte encomendado por un prominente senador republicano.

Richard Lugar, principal republicano en el comité de relaciones exteriores del Senado, señaló en el documento que si bien los gobiernos latinoamericanos necesitan proteger mejor el estado de derecho y la seguridad de sus ciudadanos, "América Latina tiene la ventaja de (contar con) más suscripciones de teléfonos celulares, usuarios de Internet, acceso de banda ancha a Internet y servidores con medidas de seguridad que el Medio Oriente".

El legislador hizo referencia a los movimientos populares que apoyados en el uso intensivo de redes sociales propiciaron este año el derrocamiento de gobernantes en Túnez, Egipto y Libia, y han provocado prolongadas protestas callejeras en Siria, Bahrein y Yemen.

"Pese al amplio progreso social y económico en América Latina, muchos países en la región aún enfrentan retos a la democracia similares a los vistos recientemente en el Medio Oriente", agregó Lugar en la introducción del reporte que será entregado el miércoles al pleno del comité de relaciones exteriores y del cual AP obtuvo una copia.

Carl Meacham, encargado de América Latina en el equipo que asiste a Lugar y autor del reporte, justificó haberlo escrito porque "ahora que la influencia política de Estados Unidos se debilita en la región, es claro que tendencias tecnológicas encabezadas por Estados Unidos pueden redefinir las relaciones con muchos países en América Latina".

El informe recomienda al Departamento de Estado implementar programas de entrenamiento tecnológico y difundir literatura técnica básica en español y portugués con el objetivo de "reforzar la capacidad de los ciudadanos para conectarse vía redes sociales y permitir que gobiernos democráticos y otras organizaciones interesadas en la proliferación de libertades básicas lleguen a audiencias mayores con información y servicios".

El reporte sostiene que el Departamento de Estado se ha esforzado en emplear redes sociales para reforzar a la sociedad civil en América Latina, concentrándose en temas como la creación de empresas, soluciones energéticas de bajo impacto ambiental, derechos de la mujer y multiculturalismo.

Un 82% de los latinoamericanos con acceso a Internet usan las redes sociales, convirtiendo a la región en la segunda más activa detrás de América del Norte. La penetración de aparatos inalámbricos supera el 90% y la penetración de acceso de banda ancha a Internet podría superar el 30% en 2014, según estadísticas citadas en el documento.

WASHINGTON, 4 (ANSA)- Miles de presos en las cárceles del estado de California mantienen una huelga de hambre para demandar mejores condiciones en el régimen de confinamiento solitario, informaron hoy medios estadounidenses.

Voceros de los presos precisaron que unos 12.000 reclusos participan en esta protesta, que empezó el pasado 26 de septiembre. Fuentes de los institutos penitenciarios, sin embargo, indicaron que el número de reclusos en huelga de hambre es muy inferior. Según estas fuentes, los presos que han faltado a nueve o más comidas en los últimos ocho días son 4.252 en ocho cárceles del estado.

"Esperemos que esta amplia participación lleve a las autoridades carcelarias a negociar y atender las demandas básicas de las personas encerradas entre esas paredes", dijo Isaac Ontiveros, portavoz de huelguistas encarcelados.

Los presos presentaron cinco demandas, entre ellas un cambio de la política carcelaria que obliga a los reclusos a someterse a un interrogatorio en el que deben incriminarse e identificar a otros detenidos que incumplan las normas para poder salir del régimen de aislamiento.

Los reclusos también piden mejores condiciones para quien está en confinamiento solitario, como ropa de invierno y comida nutritiva.

NUEVA YORK, 4 OCT (NOTIMEX).- El presidente estadounidense Barack Obama debe mostrar un mayor liderazgo y redoblar esfuerzos para detener la ley antiinmigrante de Alabama y oponerse a otras similares en otros estados, indicó hoy el periódico The New York Times (NYT).

'La administración de Obama estaba en lo correcto al entablar una demanda para detener la ley de Alabama. Necesita seguir presionando con sus apelaciones las decisiones judiciales y combatir leyes similares en Utah, Georgia, Indiana y Carolina del Sur', señaló.

En su editorial titulado 'La vergüenza de Alabama', el diario llamó a Obama a contrarrestar 'la hostilidad que se ha apoderado de Alabama y de tantos otros estados', en referencia a las leyes antiinmigrante que violan los derechos civiles de los migrante en Estados Unidos.

Sugirió que el presidente podría comenzar su ofensiva contra leyes migratorias injustas eliminando el programa de Comunidades Seguras, que 'refuerza la falsa noción de que la mayoría de los inmigrantes indocumentados supone un riesgo para la seguridad de este país'.

Sobre la ley aprobada en Alabama, el rotativo se preguntó si tanta 'crueldad contraproducente', que evita que niños vayan a la escuela o que embarazadas busquen atención médica, puede en realidad suponer un beneficio para alguien en esa entidad.

The New York Times citó datos de organismos civiles que señalan que luego de la entrada en vigor de la ley, el fin de semana pasado, han recibido miles de llamadas de embarazadas temerosas de ir al hospital.

Así como de víctimas de crímenes que dudan de acudir a la policía y de padres que tienen miedo de enviar a sus hijos al colegio.

La ley es un intento 'para limitar los derechos y complicar la vida de la gente sin documentos, haciendo imposible que celebren contratos, encuentren empleos, renten casas o accedan a servicios del gobierno.

'En otras palabras, para dejarlos solos, desempleados, pobres, sin defensa y sin educación', enfatizó el diario.

Criticó en particular la parte de la ley que obliga a las autoridades escolares a revisar el estatus migratorio de los niños de nuevo ingreso, lo que viola el derecho constitucional de todo menor a la educación pública.

WASHINGTON, 4 OCT (NOTIMEX).- El gobernador de Texas, Rick Perry, ha caído como puntero entre los aspirantes republicanos ante el rechazo de su postura a favor de los hijos de indocumentados, reveló hoy un nuevo sondeo.

La baja en la popularidad de Perry ha resultado en un reacomodo en la larga lista de aspirantes, beneficiando a su principal rival en la contienda, el ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney.

Romney, quien fue desplazado por Perry como cabeza de lista, aparece al frente con el respaldo de un 25 por ciento que votarían por el para ganar la nominación, según el sondeo conjunto del diario The Washington Post y la cadena de televisión ABC.

La caída del texano ha tenido dividendos también para Herman Caín, el único aspirante afroamericano de esta contienda, quien aparece en la segunda posición, empatado con Perry con 16 por ciento de las preferencias.

La encuesta mostró que la pérdida de terreno de Perry esta asociada a su postura a favor de que los hijos de indocumentados puedan pagar colegiaturas como residentes de Texas, en las universidades del Estado.

Perry firmó una ley que da este beneficio, la cual ha defendido como algo necesario frente al eventual costo que resultaría de dejar a estos jóvenes fuera del mercado de trabajos altamente calificados.

Dos terceras partes de los votantes republicanos y aquellos que simpatizan con este partido dijeron que no votarían por un candidato que respalde una política como ésta.

El rechazo entre aquellos identificados como partidarios del movimiento del Partido del Té es aún mayor, explicando como su nivel de apoyo entre este grupo paso de un 45 a 10 por ciento.

Entre los conservadores el apoyo a Perry ha caído también de manera dramática pasando de 39 a 19 por ciento, reflejando el pobre desempeño que ha tenido en algunos de los debates en que ha participado hasta ahora, de acuerdo al diario.

La encuesta mostró además una tibia recepción a la idea de que Chris Christie, actual gobernador de Nueva Jersey se sume a la contienda, con un 42 por ciento que se dijo a favor de apoyar su candidatura.

De igual modo reafirmó el rechazo a la ex gobernadora de Alaska, Sarah Palin que busca la candidatura, con un 66 por ciento, contra 31 por ciento que dijo estar a favor.

La encuesta telefónica nacional fue llevada a cabo del 29 de septiembre al 2 de octubre entre mil 12 adultos, y presenta un margen de error de cuatro puntos porcentuales.

NUEVA YORK, 4 OCT 2011 (AFP)- Cuando empezaron hace más de dos semanas, los manifestantes que querían 'ocupar' Wall Street no sabían muy bien qué pasaría, aunque desde entonces han recibido donaciones por 35.000 dólares y poco a poco surge una organización, a pesar del rechazo a cualquier tipo de liderazgo.

La convocatoria para acampar frente a la Bolsa de Nueva York fue lanzada a través de Internet por la organización anticonsumista Adbusters -fundada en 1989 en Vancouver (oeste de Canadá) y que publica la revista del mismo nombre- y grupos de izquierda.

Sin embargo, el colectivo denominado 'Occupy Wall Street' asegura tener vida autónoma y rechaza hoy en día toda filiación, jerarquía o liderazgo.

"No estamos afiliados con Adbusters, Anónimos (otro grupo anarquista) ni ninguna otra organización", proclama el sitio 'www.occupywallst.org', la vidriera en la 'web' de la protesta contra el corporativismo y la codicia del sector financiero estadounidense en Nueva York.

En Liberty Plaza, el lugar donde los manifestantes acampan desde el pasado 17 de septiembre a 300 metros de Wall Street, la pregunta sobre quiénes están a cargo de la protesta encuentra siempre la misma respuesta.

"No hay jefe. Cada puesto se organiza por sí mismo", dice por ejemplo Brendan de pie junto al improvisado "Media Center" donde unos chicos trabajan con sus ordenadores cargando material en el sitio 'web'.

Victoria Sobel, de 21 años y estudiante de arte en The Cooper Union -institución situada en Manhattan- integra desde hace unos días el comité financiero de 'Occupy Wall Street'.

"Somos cinco, seis personas, más dos auditores que van a sumarse", explica a AFP esta enérgica chica al referirse al grupo de personas ocupado de manejar las cuentas de los manifestantes, mucho de ellos de tendencia anarquista.

"Al principio teníamos una cuenta individual, de la persona que se ocupaba de la comida, porque no sabíamos cuán grande iba a ser. Pero la gente es muy generosa y si bien las donaciones eran solo para comida, llegamos a 10.000 dólares y nos dimos cuenta que no podíamos seguir así", cuenta.

El flujo de donaciones y la necesidad de utilizarlas no sólo para comida sino para otros insumos (frazadas, gas para los generadores), así como el hecho de requerir una contabilidad transparente, forzó a los manifestantes a tener que abrir una cuenta bancaria como organización sin fines de lucro.

Pero dado la falta de estructura con la que comenzaron, eso no fue tan sencillo y recién se logró en los últimos días gracias a la ayuda de quienes preparan la 'ocupación' de Washington, más experimentados, y otra organización sin fines de lucro, relata Victoria sentada junto a una caja registradora y unos cuadernos y carpetas donde anota los ingresos y gastos.

Al día de hoy, 'Occupy Wall Street' ha recibido donaciones por 35.000 dólares, de los cuales han gastado unos 8.000.

"Las donaciones que han llegado a nosotros a través de los fondos generales son de probablemente unos 35.000 dólares. Tenemos cerca de 27.000. No hemos usado mucho", señala.

Según el sistema aplicado por los manifestantes hasta ahora, los diferentes grupos (cocina, seguridad, limpieza, medios, etc) puede utilizar hasta 100 dólares sin tener que pasar el filtro de la asamblea general. Todo gasto superior necesita la aprobación de esa instancia.

En el puesto donde se reparte la comida, Claire Lebowitz, una actriz de 28 años de Brooklyn explica que "la mejor parte de los alimentos la trae la gente" y sólo se compra "leche, azúcar" y algún otro insumo de primera necesidad.

En efecto, las improvisadas mesas aparecen repletas de ensaladas, tortas, arroz: "la gente compra cosas, viene y las dona. Toda la comida es donada", cuenta esta chica que se sumó a la protesta a mediados de la semana pasada.

Como Bredan, Claire reitera casi en forma mecánica el leitmotiv de que "nadie está a cargo".

De su lado, y al ser consultada sobre la participación de Adbusters, Victoria presenta su versión: "Tenemos su solidaridad, pero no están aquí", dice.

BEIJING, 4 OCT (XINHUA) -- China expresó hoy martes su enérgica oposición al proyecto del Senado de Estados Unidos sobre su moneda, el yuan, después de que aquél aprobara un debate sobre la presunta "manipulación" de la moneda por parte del país asiático.

La acción "viola gravemente las reglas de la Organización Mundial del Comercio y obstaculiza las relaciones comerciales sino-estadounidenses", dijo en un comunicado el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Ma Zhaoxu.

China pide a los senadores involucrados que "vean de manera racional la cooperación comercial entre ambos países, que es de beneficio mutuo en su naturaleza, y dejen de imponer presiones sobre China utilizando su legislación doméstica", agregó Ma.

El documento también advierte que "el proyecto agravará aún más el asunto de la tasa de cambio debido a la adopción de medidas proteccionistas con la excusa del 'desequilibrio monetario'".

"La cooperación económica y comercial entre China y Estados Unidos, que ha logrado juntar los intereses concretos de los pueblos chino y estadounidense, tiene como característica sobresaliente el beneficio mutuo y los resultados positivos para ambos, y por eso se ha convertido en una base importante y en el motor principal de los lazos sino-estadounidenses", agrega el comunicado de Ma.

De acuerdo con estadísticas oficiales, China y Estados Unidos son respectivamente el segundo socio comercial más importante de cada uno, y China es además el mercado de exportación de más rápido crecimiento.

"Es de conocimiento general que la tasa de cambio del Renminbi (nombre oficial del yuan) no es la causa del desequilibrio comercial sino-estadounidense", señala el texto.

El funcionario hizo un llamado a nombre de su país para que Estados Unidos abandone el proteccionismo y se abstenga de politizar un asunto que es de naturaleza netamente económica, con el fin de crear un ambiente favorable para el crecimiento de los nexos bilaterales en lo económico y lo comercial.

El Senado estadounidense aprobó el lunes la realización de un debate sobre un controvertido proyecto relacionado con la supuesta "manipulación" de China a su moneda, a pesar de la fuerte oposición manifestada por el país asiático y varios grupos de negocios de Estados Unidos.

La votación, 79 a favor y 19 en contra, abrió una discusión de una semana sobre el proyecto en el Senado, el último paso antes de someterlo a una votación final. De ser aprobado, y antes de convertirse en ley, el borrador debe lograr la aprobación de la Cámara de Representantes y la firma del presidente Barack Obama.

El Acto de Reforma de Supervisión a la Tasa de Cambio de Moneda de 2011 es respaldado por los senadores Charles Schumer y Sherrod Brown, además de otros legisladores demócratas y republicanos.

El Senado estadounidense empieza a ocuparse del asunto de la moneda china en momentos en que la tasa de desempleo de ese país sobrepasa ya el 9 por ciento y que los dos partidos enfilan baterías para las elecciones presidenciales del próximo año, en las que, según los expertos, jugarán un papel definitivo temas como el desempleo y la difícil situación económica que atraviesa ese país.

Los críticos del proyecto argumentan que las cifras de los últimos 20 años demuestran que no existe ningún vínculo entre el tipo de cambio de la moneda china y la tasa de desempleo de Estados Unidos. Si bien el Renminbi se ha fortalecido frente al dólar en más de un 25 por ciento desde 2005, el indicador de desocupación en el país norteamericano también ha subido más de 2 por ciento en ese mismo lapso.

PYONGYANG, 4 OCT (XINHUA) -- La agencia oficial de noticias de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) publicó este martes un artículo en el que rechaza el establecimiento de cualquier condición previa para reanudar las estancadas negociaciones a seis bandas sobre la desnuclearización de la Península Coreana.

Es difícil encontrar sinceridad en Estados Unidos respecto a la reanudación de las negociaciones a seis bandas, pues Washington sigue insistiendo en que Pyongyang tiene que cumplir ciertos requisitos, señaló la Agencia Central de Noticias de Corea (KCNA, siglas en inglés).

Al establecer estas condiciones previas, Estados Unidos intenta que la responsabilidad del estancamiento de las negociaciones recaiga erróneamente en la RPDC, agregó.

El artículo también reiteró que Pyongyang aboga por "reanudar las negociaciones a seis bandas sin condiciones previas".

Puntualizó, no obstante, que, en caso de ser necesario establecer requisitos previos, sería fundamental hacerlo en base a la igualdad entre las partes involucradas.

En el discurso pronunciado en la 66 Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York el pasado 21 de septiembre, el presidente estadounidense Barack Obama dijo que la RPDC no ha dado pasos concretos en lo referente a desmantelar su programa nuclear.

Otros representantes de la administración estadounidense también exigieron que Pyongyang demuestre su voluntad de avanzar hacia la desnuclearización con acciones, no con palabras.

En otro artículo la KCNA dijo este martes que la Declaración del Cuatro de Octubre muestra claramente cómo es posible que haya respeto mutuo en las relaciones intercoreanas a pesar de las diferencias ideológicas, así como los medios para revitalizar la cooperación integral, especialmente en economía. Esta declaración fue firmada el 4 de octubre de 2007 por el máximo líder de la RPDC, Kim Jong Il, y el entonces presidente surcoreano Roh Moo Hyun con el propósito de impulsar las relaciones entre ambas partes y promover la paz peninsular y la unificación nacional.

El artículo también acusó a las fuerzas contrarias a la unificación intercoreana en Corea del Sur de rechazar totalmente ese documento histórico.

TRIPOLI, 4 (ANSA) - Un oficial de las fuerzas rebeldes libias anunció hoy la creación de una milicia para controlar Trípoli, lo que profundizó las diferencias entre los jefes militares en la capital, ya que el consejo militar llamó a centralizar el poder y advirtió el riesgo de incurrir en políticas del "terror".

Abdulá Ahmed Naker sostuvo que la milicia está integrada por 22 mil hombres y tiene apoyo del presidente del Consejo Nacional de Transición (CNT), Mustafa Abdul Jalil, mientras cuestionó la autoridad de Abdulhakim Belhadj, que conduce las decisiones militares en Trípoli.

La decisión de Naker, que al responder una pregunta sobre la autoridad de Belhadj respondió "¿pero quién es, quién lo designó?", incrementa las fricciones entre los diferentes grupos armados que participaron de la ofensiva contra las fuerzas de Muammar Gadafi en Trípoli.

La milicia, sostuvo, tiene apoyo de 73 grupos que controlan el 75 por ciento de la capital, que evitan extender su participación para "no crear fricciones".

Naker realizó el anuncio un día después de que el Consejo Nacional de Transición exhortara a los grupos armados a "dejar Trípoli" para establecer un sistema unificado de seguridad.

El control en Trípoli fue asignado al consejo militar que conduce Belhadj, jefe de la resistencia a Gadafi, a quien se atribuyen vínculos con talibanes afganos y grupos de Al Qaeda.

"El sentido de la seguridad se está transformado en terror", advirtió Belhadj tras el anuncio realizado por Naker, y llamó a unificar fuerzas entre los grupos que participaron de la ofensiva sobre la capital.

"Todos aquellos que buscan la seguridad y la estabilidad en la capital deben trabajar con nosotros para su restauración. Debemos poner fin a la presencia de las armas pesadas y evitar que proliferen, a excepción de grupos autorizados", sostuvo.

Belhaj llamó a los diferentes grupos con presencia en Trípoli a deponer las armas.

DAMASCO, 4 OCT 2011 (AFP) - Rusia consideró este martes "inaceptable" la última versión del proyecto de resolución de los países occidentales en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas que condena la represión en Siria, a pesar del retiro de una referencia directa a sanciones.

En este proyecto de resolución, Gran Bretaña, Francia, Alemania y Portugal prefirieron referirse a "medidas precisas" en lugar de "sanciones" para conseguir integrar a otros países del Consejo de seguridad.

El proyecto, objeto en los últimos días de intensas tratativas, "desgraciadamente, está lejos de satisfacernos y no se tomaron en cuenta todas nuestras inquietudes", declaró el viceministro ruso de Relaciones Exteriores, Guennadi Gatilov, a la agencia Interfax. "Es por eso que el texto que los occidentales se disponen a someter a voto es inaceptable para nosotros".

Gatilov destacó que Moscú deseaba una resolución que pusiera el acento en la necesidad del diálogo político en Siria y en que la presión se ejerza tanto sobre la oposición como sobre el régimen del presidente Bachar al Asad.

En las últimas semanas, Rusia, país aliado de Siria y miembro permanente del Consejo de seguridad, ha bloqueado cualquier proyecto de sanciones contra el régimen sirio.

Entre tanto en el terreno, la represión, que desde mediados de marzo ha dejado más de 2.700 muertos según la ONU, provocó nuevas víctimas en Siria.

Tres civiles murieron en Homs (centro), según el Observatorio sirio de los derechos humanos (OSDH) agregando también seis cuerpos, entre ellos los de dos niños, fueron encontrados en las calles de la ciudad. En el noroeste de Siria, tres soldados y un civil murieron en enfrentamientos.

Siempre según el OSDH, el militante comunista Mustafá Ahmad Alí, de 52 años, fue asesinado el lunes en la noche en Homs.

Por otra parte, nueve estudiantes que participaron en manifestaciones el martes fueron detenidos en el liceo As Saura en la ciudad costera de Banias. Los jóvenes habían llamado a la caída del régimen.

En el extranjero, Amnistía internacional denunció una campaña contra los opositores sirios en Europa, en Estados Unidos y en América Latina que son "sistemáticamente vigilados y hostigados" por sus embajadas.

Amnistía citó los casos de más de 30 militantes en Canadá, Chile Francia, Alemania, España, Suecia, Gran Bretaña y Estados Unidos "que han sido objeto de intimidaciones de parte de oficiales en las embajadas" en esos países y "cuyos allegados en Siria han sido hostigados, detenidos e incluso torturados".

París advirtió al régimen sirio contra todo acto violento o de intimidación en Francia contra opositores sirios, algunos de los cuales han sido víctimas de agresiones en las últimas semanas.

Por su parte, el secretario estadounidense de la Defensa, Leon Panetta, afirmó el lunes que la caída del régimen sirio es "sólo cuestión de tiempo".

Estados Unidos y otros gobiernos "han hecho saber claramente a Asad que debe dejar el poder", declaró Panetta.

En tanto, Washington mantuvo la prohibición de vender equipos de telecomunicaciones a Siria.

De su lado, el primer ministro turco Recep Tayyip Erdogan, que en otra época mantenía vínculos de amistad con el presidente Bachar Al Asad, anunció el martes que su país adoptaría rápidamente sanciones contra el régimen sirio, según informó la agencia de prensa Anatolia.

En Damasco, el gobierno anuló una ley adoptada la semana pasada que suspendía las importaciones de productos de lujo y los automóviles, anunciando sin embargo "la reducción del financiamiento por el Banco Central de los productos importados por el sector privado".

TEHERÁN, 4 OCT (DPA) - Irán amenazó hoy que si otros países no están de acuerdo en un intercambio de uranio enriquecido ampliará su producción de combustible nuclear.

Irán firmó en mayo un acuerdo con Brasil y Turquía sobre el intercambio de uranio enriquecido. Entre otros, el acuerdo preveía que Irán entregaría en territorio turco 1.200 kilos de uranio enriquecido a 3,5 por ciento a cambio de 120 kilos de combustible enriquecido a 20 por ciento en Francia.

"No sólo vamos a seguir enriqueciendo nosotros mismos, sino que también construiremos una planta para la fabricación de barras de combustible" dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Ramin Mehmanparast.

El funcionario agregó que Irán podría detener su 20 por ciento de enriquecimiento si el intercambio fuese aprobado.

"Si el proceso de enriquecimiento al 20 por ciento no resulta económico para nosotros, estaríamos dispuesto a detener este proceso y obtener el combustible necesario para el reactor de Teherán desde el exterior", agregó el portavoz.

Sin embargo, si no se realiza un intercambio, Irán no tendrá más remedio que continuar con la producción de combustible para el reactor de Teherán, explicó. Según el Ejecutivo iraní, ese reactor será utilizado únicamente para fines médicos, como por ejemplo el tratamiento del cáncer.

"El enriquecimiento al 20 por ciento en el reactor de Teherán es necesario para salvar vidas. Todo lo relacionado con este reactor no debe confundirse con juegos políticos", dijo Mehmanparast.

El uranio enriquecido puede ser usado para producir armas nucleares y varias naciones, incluyendo Estados Unidos, temen que Irán esté utilizando su programa nuclear con fines militares, lo que niega el gobierno iraní.

La disputa ya se prolonga por más de ocho años y dio lugar a múltiples rondas de sanciones a Irán por parte del Consejo de Seguridad de la ONU.

RAMALA, TERRITORIOS PALESTINOS, 4 OCT 2011 (AFP) - El presidente palestino Mahmud Abas inició este martes una gira por Europa y Latinoamérica para afianzar los apoyos a la demanda de adhesión a la ONU de un Estado de Palestina, actualmente ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Abas llegó el lunes en la noche a Ammán para partir a Estrasburgo, donde es esperado en la noche para asistir a la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (APCE), indicó una fuente oficial palestina.

El presidente del Consejo nacional palestino (CNP, Parlamento de la Organización de liberación de Paletina) Salim Zaanun se dirigió el martes a la APCE, que acordó al CNP el estatuto de "interlocutor para la democracia".

El jueves, Abas pronunciará un discurso ante el APCE, antes de viajar a República Dominicana el viernes y al día siguiente a El Salvador, según la misma fuente.

El presidente palestino es esperado el domingo para una visita de dos días en Colombia, miembro no permanente del Consejo de seguridad, para convencer a este país de votar en favor de la demanda de adhesión, indicó.

El sábado, el presidente colombiano Manuel Santos advirtió que no cambiaría la posición de su país, opuesto a la gestión palestina, durante la visita.

"Colombia apoya el derecho de los palestinos a tener su Estado y Colombia desea que esto sea el resultado de un acuerdo entre las partes para que puedan realmente vivir en paz", afirmó en un comunicado, retomando los argumentos de Estados Unidos y de Israel.

Colombia, muy allegada a Washington, es uno de los pocos países de Latinoamérica, junto a México, que no reconoce a Palestina como Estado.

El ministro palestino de Relaciones Exteriores Riyad al Maliki, indicó el jueves que contaba obtener 8 votos de los miembros del Consejo de seguridad para la adhesión de un Estado de Palestina, precisando que los responsables palestinos seguirían "trabajando sin descanso" para obtener otros votos.

Se necesitan por lo menos 9 votos y ningún veto en el Consejo para que este adopte una recomendación positiva en la Asamblea General para la admisión de un nuevo Estado.

Estados Unidos, dispuesto a bloquear la gestión palestina, ha desplegado inmensos esfuerzos para impedir que los palestinos obtengan los 9 votos necesarios, y ahorrarse así un nuevo veto en favor de Israel, lo que disminuiría aún su prestigio en el mundo árabe musulmán.

MADRID, OCT 4 (REUTERS) - El desempleo en España subió fuertemente en septiembre frente al mismo mes del año pasado y el Gobierno reconoció que el agravamiento de la crisis europea y el estancamiento de la economía mundial complican la meta de cerrar el año con una tasa de 19,8 por ciento.

El número de desempleados aumentó en 95.817 personas a 4,2 millones, según datos oficiales divulgados el martes.

La secretaria de Estado de Empleo, Mari Luz Rodríguez, dijo en un comunicado que el dato es "duro y negativo", ya que "casi duplica el incremento del año pasado".

En septiembre del 2010, la desocupación había subido en 48.102 personas.

Según los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE), la tasa de desempleo cayó ligeramente en el segundo trimestre hasta situarse en el 20,89 por ciento de la población activa, frente al 21,29 por ciento del trimestre anterior.

"De los datos económicos que estamos viendo, de la dificultad que está teniendo Europa para reaccionar ante esta situación y de la dificultad que tiene nuestro propio país, (...) es muy difícil que logremos cumplir las previsiones económicas (en referencia al objetivo para la tasa de desempleo) que teníamos para final de año", dijo Rodríguez a TVE.

Por su parte, la ministra de Economía y Hacienda, Elena Salgado, dijo desde Bruselas que en septiembre las cifras no han sido favorables durante los últimos años.

"Las cifras de septiembre llevan varios años que no son positivas. Es verdad que las de este año son algo peores que las del año pasado (...) esperamos que al final de año podamos ver una recuperación", afirmó Salgado, según declaraciones recogidas por Radio Nacional de España.

El desempleo masculino se situó en 2,07 millones con un alza del 1,35 por ciento respecto al mes anterior y el femenino en 2,1 millones, al incrementarse un 1,16 por ciento.

Economistas también subrayaron el aumento del desempleo en septiembre respecto al registrado en el mismo mes del 2010, frustrando las expectativas de que el mercado laboral español tenía margen de mejora, más aún tras las distintas reformas abordadas en esta materia.

"Han sido unas cifras muy negativas, bastante peores que las esperadas y peores que en septiembre de 2010", dijo Estefanía Ponte, economista de Cortal Consors.

"Con estas cifras, nosotros creemos que la tasa de paro (desempleo) ha vuelto por encima del 21 por ciento en el tercer trimestre", añadió Ponte.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
